

24 DE OCTUBRE DE 2023.

DOCTOR RUTILIO ESCANDÓN CADENAS, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE CHIAPAS”.

SESIÓN SOLEMNE DE LA DEVELACIÓN DE LA LEYENDA “2023, AÑO DEL BICENTENARIO DEL HEROICO COLEGIO MILITAR”, INSCRITO CON LETRAS DORADAS EN EL MURO DE HONOR DEL RECINTO QUE OCUPA EL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE CHIAPAS.

Saludo a los integrantes del Heroico Colegio Militar, al Ejército Mexicano, a la Fuerza Aérea y a la Guardia Nacional; muchas felicidades a todas y a todos, también saludo a los empresarios, a las empresarias, a los representantes de los partidos políticos, a las cámaras, a los integrantes de la mesa de seguridad, a servidoras a servidores públicos del gobierno del estado. Saludo también y agradezco que me reciban en su casa, todas las diputadas y los diputados gracias a la Presidenta del Honorable Congreso del Estado Diputada Sonia Catalina Álvarez, también saludo con afecto con respeto a mi General de Brigada Diplomado Estado Mayor José Joaquín Jiménez Cueto, Comandante de la VII Región Militar, de igual manera, a mi General Brigadier Diplomado Estado Mayor Manuel Ladrón de Guevara Job, Subdirector del Heroico Colegio Militar, también al Magistrado Guillermo Ramos Pérez, Presidente del Poder Judicial y del Consejo de la Judicatura del Estado, a mi General de Brigada Diplomado Estado Mayor Juvenal Cortés González, Comandante de la 31 Zona Militar, muchas gracias, al Diputado Aarón Yamil Melgar Bravo, Presidente de la Junta de Coordinación Política del Honorable Congreso del Estado, al Inspector General Everardo Becerra López, en representación del Coordinador Estatal de la Guardia Nacional, al Capitán de Navío, Cuerpo General Diplomado Estado Mayor Carlos Espartaco Milán Gutiérrez, en representación de la Comandancia de la Décimo Sexta Región Naval, al Capitán Primero Fuerza Aérea Piloto Aviador Julio César Peraza Maldonado, en representación del Comandante de la Región Aérea

del Sureste. Es un honor para mí testimoniar este importante evento aquí en el Honorable Congreso del Estado de nuestro querido Estado de Chiapas, donde hoy, se está ahí marcando esta historia de los “200 años del Heroico Colegio Militar”, con las letras de oro, en este importante muro que es la casa de las legisladoras y de los legisladores, y remontándonos un poco, la historia pues allá, precisamente en 1823, hace 200 años, Don Guadalupe Victoria que era el Presidente de México, nuestro primer presidente ordenó que fueran ocupados estos espacios en Veracruz, los de San Carlos en Perote, porque ahí quedaba el último reducto de los españoles que no terminaban de irse, después de la Independencia de México, y él hizo precisamente esta orden que todos los cadetes de los diferentes lugares que estaban ocupados por el Ejército Mexicano, se trasladaran precisamente a este castillo, a esta fortaleza y fue así como se decretó el 11 de octubre de 1823, estando al frente del Ministerio de la Defensa Nacional y de Marina, el General José Joaquín De Herrera, y así es, como inicia precisamente este espacio de educación superior de los mayores calificados de México, y podemos garantizar del mundo porque no solamente tenemos un ejército que allí en el colegio se preparan para las armas, para defender a México con toda valentía y hoy con la igualdad de género las mujeres y los hombres, sino también, van más allá porque el Ejército Mexicano, ha realizado grandes obras de infraestructura en el país, ha atendido a la salud de México y muchas otras acciones a favor de la nación, si ahora mismo mencionamos algunas como ejemplo, pues ahí está la construcción del AIFA, del Gran Aeropuerto de México, que lo edificaron los soldados en tiempo récord, un aeropuerto que está al nivel de los más importantes del mundo y los vemos también, en el Tren Maya, todos los días construyendo el que ya pronto, será inaugurado en diciembre de este año, que también se ha venido trabajando día y noche, en tres turnos y si es necesario, en más y el ejército va a cumplir, yo recuerdo cuando el general que estaba al mando de la construcción del Aeropuerto de México “el AIFA”, le preguntaron que si iba a estar a tiempo y él dijo sí, porque no tenemos orden en contrario, así que los miembros del Ejército Mexicano, están siempre con una pasión, con sacrificio, con disciplina, lealtad a México; cumpliendo con su misión y el ejército no solo está extraordinariamente preparado de forma teórica, práctica de

los conocimientos que recibe del Heroico Colegio Militar, sino va más allá, cuando se encuentra en las comunidades de México, de Chiapas, también lo distinguen sus virtudes, sus principios, sus valores. Tenemos un Ejército Mexicano Social que trabaja para atender el humanismo mexicano, como bien, lo ha enseñado y lo ha comentado el Mando Superior el Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, nuestro querido Presidente Andrés Manuel López Obrador, por eso, de verdad que es una gran distinción, estar hoy aquí, develando esta placa yo quiero agradecerle mucho a las diputadas y a los diputados, porque este acto consolida la historia, todo ese recorrido a favor de México, que ha hecho el Ejército Mexicano, en todos los años de su existencia y el Heroico Colegio Militar, es un semillero que ha formado en todas las generaciones, en todos los tiempos al Ejército Mexicano, del cual, nos sentimos muy orgullosos todas y todos, y aquí en México y en Chiapas. Les agradecemos particularmente todo ese trabajo que ustedes hacen, para atender las necesidades más apremiantes de la seguridad, porque el ejército cuida la soberanía nacional, está pendiente de la defensa de la patria, pero también todos los días, desde que empezó este gobierno de la Cuarta Transformación de la vida pública de México, está atento desde muy temprano en las mesas de seguridad, y yo agradezco mucho, que el Ejército Mexicano, la Marina Armada de México, la Guardia Nacional, las Fuerzas Armadas, siempre nos acompañen todos los días en la mesa para la construcción de la paz y la seguridad pública de Chiapas. Muchas gracias mi General, muchas gracias a todas y a todos, que hacen posible esta reunión para estar pendiente de todos los acontecimientos de nuestra entidad y gracias a eso, Chiapas es un estado seguro, por eso amigas y amigos hay que sentirse con el alto honor de festejar estos “200 años del Heroico Colegio Militar, porque ahí actualmente se forman hombres y mujeres valientes, que están a la disposición del pueblo de México, y si es posible, por el mandato de este mismo, cruzan fronteras para ayudar humanitariamente a todo el que lo necesite, a México, a los habitantes de este bellissimo país, pero también, a nuestras hermanas y a los hermanos de otras naciones, cuando están afligidos, por algo, que ha puesto en peligro la misma vida, la integridad de los seres humanos, ahí está solidariamente el Ejército Mexicano, que fueron formados en este gran espacio educativo que es el

Heroico Colegio Militar, por eso, en cualquier lugar en el que nos encontramos debemos de sentirnos parte todas y todos los mexicanos porque como bien, lo dice nuestro Himno Nacional “Un soldado en cada hijo de Dios”. Así que yo quiero agradecer, reitero desde aquí, mi compromiso de seguir al lado de todas las instituciones y de nuestro ejército, y seguir fortaleciendo la educación, que tenga la solidez, a través de la disciplina, del amor, del valor, del pundonor de todos los soldados de México, que han egresado en todos los tiempos de este Heroico Colegio Militar. ¡Viva el Colegio Heroico Militar! ¡Viva el Heroico Colegio Militar! ¡Viva Chiapas! ¡Viva, vivan todos los soldados de todas las generaciones de todos los tiempos de México! ¡Viva, Viva México!, ¡Viva, Viva México! ¡Viva, Viva México!